
Pamplona, 23 de enero de 2013

ACTA REUNIÓN COMITÉ EJECUTIVO DE LA FIPV

Presentes: Sres. D. Boutineau (DB), J. García Angulo (JGA), JB. Dunat (JBD), Á. Arraiza (AA), J.M. 
Echeverría (JME), R. Araujo (RA), L. Echeverría (LE) y J. Ibáñez (JI).
Excusan su asistencia: Sres. J. Arbeloa (JA),  M. Filipeli (MF) y Srta. M. Ruiz de Larramendi (MRL).
Antes de comenzar la reunión del CE el Pte. informa del reciente fallecimiento de Manuel Valet, primer 
campeón del mundo de Cesta Punta e hijo del que fue segundo Presidente de la FIPV. DB asistió a las 
exequias en Barcelona en representación tanto de la FIPV como del Club de Biarritz.

Presentación de Pierre (Lilou) Echeverría, nuevo miembro del CE.
DB presenta a Pierre Echeverría como nuevo miembro del CE, tras haberse producido la renuncia de JF 
Pascassio.
P. Echeverría ha sido elegido recientemente presidente de la FFPB; DB hace hincapié en que su 
designación en el CE es personal, y no en representación de su cargo, al igual que ocurre con los demás 
miembros.
A continuación le son presentados los demás miembros del CE, quienes le dan la bienvenida.
Tras agradecérselo, el citado nuevo miembro comenta que todo el mundo le conoce por Lilou, por lo que 
solicita que así se le denomine también en el ámbito de la FIPV
Explica su trayectoria deportiva, anteriormente como jugador y en los últimos tiempos como directivo.
DB explica que le ha propuesto formar parte del Comité de Deporte Profesional, que preside JGA, en la 
que se han producido las bajas de JFP y M. Villena. LE acepta gustoso formar parte de dicha Comisión.

Aprobación del Acta de la reunión del Comité Ejecutivo de la FIPV del 2 de octubre de 2012 en 
Pamplona (disponible en la Intranet de la página Web). 

Situación financiera
Á. Arraiza expone la situación financiera, sin cambios reseñables desde el anterior CE.
Está pendiente de cobro una pequeña parte de la subvención del Gobierno de Navarra, que nos han 
prometido pagarla este año,  así como toda la del Ayuntamiento de Pamplona y el canon de Tarbes.



Pendientes de pago algunos gastos correspondientes a Internet y algunos otros de la Copa del Mundo de 
Pamplona, así como diversos gastos del Mundial de Tarbes y la cuota SportAccord 2013.
Existe algún pequeño compromiso, como el adquirido con AISTS para el estudio a realizar, del que se 
hablará en otro punto del OD.
El presupuesto para el año 2013 está pendiente de saber la subvención del CSD principalmente.

Preparación 1ª Copa del Mundo Frontón 2020 – Trofeo Presidente del COI – Le Haillan del 27 de 
octubre al 2 de noviembre 2013
JBD informa sobre la reunión mantenida en Burdeos con unas 80 o 90 personas que componen todas las 
comisiones, la mayoría con acreditada experiencia en organización de eventos deportivos. Se presentó un 
amplio dossier sobre todos los aspectos a contemplar, con un trabajo muy completo.
Se le preguntó por el canon a pagar a la FIPV, a lo que contestó debe regularse según el Convenio.
También se comentó la conveniencia de cobrar entradas, a fin de dar importancia a la competición, aunque 
se ayude a colectivos de jóvenes facilitando su asistencia en ciertas sesiones.
Se deberá pensar en el número de análisis antidoping a realizar, dado su elevado coste. 
DB comenta la posibilidad de celebrar el próximo CE en Le Haillan, saliendo un viernes al mediodía, por 
ejemplo, para ver las instalaciones, teniendo el sábado a primera hora el CE y a continuación una 
recepción oficial en el Ayuntamiento con la firma del Convenio de organización.
Ante las dificultades de asistencia surgidas a distintos miembros del CE, se pospone esta visita para el mes 
de abril, en principio los días 19 y 20 de abril, decisión que se tomará en el próximo CE el 5 de marzo.

Información sobre el VIII Campeonato Mundial Sub-22 de Trinquete en Mercedes (Uruguay), del 
13 al 19 de octubre 2013
Se ha recibido comunicación de MF explicando que ya se ha firmado el convenio con el Ministerio para la 
remodelación de la cancha, se prevé empezar los trabajos en la primera semana de marzo. También se ha 
negociado con la empresa de telecomunicaciones que patrocinará el evento y se encargará de la 
transmisión por Internet.
DB comenta que ya se firmó el Convenio de Organización y todo marcha con antelación suficiente. RA 
viajará a Mercedes para supervisar las obras, aprovechando el viaje para acudir a Trujillo (Perú) donde se 
entrevistará con los responsables de la construcción del frontón reglamentario para los Juegos 
Bolivarianos.
MF informa que los días 7 y 8 de febrero tendrá lugar la asamblea de la ODEPA, a la que va a acudir E. 
Villegas, ya que no lo pueden hacer ni el Pte. ni el secretario de la Confederación Panamericana de Pelota 
Vasca.
Lázaro Mendoza viajará a República Dominicana para tratar de relanzar la Pelota en dicho país, 
aprovechando la presencia de técnicos cubanos.
DB cree conveniente volver a enviar comunicación a los países que pueden participar en los Juegos 



Bolivarianos para que insistan ante sus Comités Olímpicos a efectos de participación de nuestro deporte. 
Perú, Venezuela, Ecuador, Bolivia y Chile parece segura su participación y se espera la de países 
invitados, como Guatemala, El Salvador, República Dominicana y Paraguay.

Preparación XVII Campeonato Mundial de Pelota Vasca – Zinacantepec (México) 2014 y Copa del 
Mundo de Cesta Punta – Club España (México) 2013
DB informa de la situación respecto a las recientes elecciones en el país y los cambios de responsables 
tanto en CONADE como en el Instituto Mexiquense de Deportes del Estado de México. Se envió el 
borrador de convenio de organización del Mundial absoluto, y solicitud de entrevistas con las 
instituciones, sin haber recibido hasta ahora propuestas de fechas concretas. 
No obstante, el Pte. ha decidido viajar el 9 de febrero para hacer avanzar dicha organización, ya que tanto 
el Gobernador del Estado como el Sr. Mena, nuevo Director General de la CONADE han manifestado su 
voluntad de poner los medios necesarios para una perfecta organización. También aprovechará para 
entrevistarse con D. Mario Vázquez Raña, Presidente de la ODEPA. 
Asimismo visitará algunos países de Centroamérica, como Puerto Rico, Panamá, San Salvador a fin de 
impulsar el establecimiento de asociaciones de Pelota que se afilien a la FIPV y su reconocimiento por 
parte de los Comités Olímpicos Nacionales.
También visitará Nicaragua y Costa Rica para reforzar los lazos con la FIPV.
La FMF ha confirmado la candidatura de México para la Copa del Mundo de Cesta Punta. 
DB lee la carta del presidente del Club España de México DF confirmando la cesión de las instalaciones e 
informa del compromiso de la CONADE de subvencionar esta competición. 
Se ha enviado el convenio de organización que se podría firmar en el próximo viaje. Las fechas previstas 
son del 25 al 29 de septiembre 2013. 
Al no haberse recibido otras candidaturas, el CE decide aceptarla provisionalmente y que el Pte. pueda 
firmar en su viaje el convenio de organización.

Información sobre visita Presidente a la escuela suiza AISTS
Los días 17 y 18 de diciembre DB estuvo en Suiza entrevistándose con el director de la AISTS para ver la 
posibilidad de que un equipo de licenciados realizando el master en deporte puedan hacer un trabajo sobre 
algún tema que nos pudiese interesar, como por ejemplo cómo introducir “Frontón 2020” en un país que 
no practica la Pelota, con el objetivo final de que la Pelota vasca pueda llegar en un futuro a ser deporte 
olímpico. 
El día 29 de enero tendrá lugar la reunión de lanzamiento del proyecto en Lausanne, a la que asistirá AA, 
ya que la comunicación debe ser obligatoriamente en inglés. 
El año 2007 un equipo de esa misma escuela realizó un trabajo de análisis de futuro sobre nuestro deporte, 
con recomendaciones concretas, algunas de las cuales han desembocado en el proyecto “frontón 2020”.
Asistirán a la reunión los Sres. Pereyre y Dubois, residentes en Suiza y en la actualidad negociando con la 



“Ecole Hotelière” la inclusión de un frontón en las nuevas instalaciones deportivas de dicha escuela. 

Afiliación nuevas asociaciones en Togo y Portugal
En fechas recientes se han recibido solicitudes de afiliación de una asociación de Togo y otra de Portugal.
La de Togo ha estado impulsada por una ONG de Brive (Francia) que nos solicitó una pequeña ayuda en 
material y llevó a algunos muchachos a dicha ciudad francesa. 
Posteriormente ha convencido al alcalde de la localidad Wonougba-Seva. y al responsable de las escuelas 
para formar una asociación que ha redactado sus estatutos aprobados por las autoridades deportivas de 
Togo. 
Tienen la intención de que muchachos del país puedan participar en competiciones internacionales para lo 
cual han emprendido la tarea de construir un frontón, buscando ayudas de la propia ONG y de cualquier 
otra institución. 
Se han recibido tanto el Acta de Constitución como los Estatutos aprobados del Pilotari Club de El CE 
aprueba la afiliación transitoria.
La de Portugal está promovida por tres personas portuguesas residentes en Toulouse (Francia) que 
acudieron a Tarbes y se entrevistaron con distintos miembros de la FIPV. Esta Asociación Portuguesa de 
Pelota Vasca también ha enviado sus Estatutos debidamente aprobados por sus autoridades deportivas. El 
CE aprueba su afiliación transitoria.
DB comenta la carta que envió a todas las afiliadas para que las personas que integran la FIPV ayuden a 
buscar posibles contactos en cualquier país para introducir nuestro deporte, ahora a través del proyecto 
“Frontón 2020”.
Como ejemplo informa de la posibilidad de contactar con ciudadanos rusos que conocen la Pelota, ya que 
acuden con cierta regularidad a Biarritz. El Pte. va a contactar con el director del Hotel du Palais por si 
fuera posible entrevistarse con alguna persona que pudiera estar interesada durante la Asamblea Anual de 
SportAccord, que este año tendrá lugar en San Petersburgo, a la que acudirá el Secretario General.

Convenio a firmar con instituciones: CSD, Gobierno de Navarra y Ayto. de Pamplona.
DB informa del acuerdo verbal logrado con las tres instituciones durante la pasada reunión mantenida en 
la sede de la FIPV, aunque los representantes no pudieron ser los de máximo nivel.
Dichos representantes opinaban que era posible un acuerdo general sin concretar cifra de ayuda financiera, 
aunque sí manifestando su apoyo a la FIPV y al mantenimiento de sus actividades en Pamplona.
JME cree que ya existe un acuerdo firmado en su día entre las tres instituciones, y tratará de encontrarlo.
JGA intentará gestionar ante el CSD la consecución de este posible objetivo. 



Varios

- DB informa del proyecto de Mundial de Cesta Punta Profesional en Biarritz, presentado por LE si 
consigue los apoyos necesarios, tanto del Aytº de Biarritz como de posibles patrocinadores, con la idea de 
celebrar también algún partido en España. Sería en verano y con los mejores jugadores, aunque todavía 
está sin cerrar la forma de organización y las fechas concretas.
- El CE aprueba las correcciones presentadas por A. Aramendía al Reglamento de Juego para introducir la 
especialidad de paleta de goma femenina aprobada en la última JD, que se deberán introducir en la web y 
documentos oficiales.
- Se produce un amplio cambio de impresiones respecto a la entrega de trofeos en campeonatos mundiales 
tanto absolutos como Sub-22, con un trofeo para el campeón y otro para el país con mayor número de 
medallas. La opinión general es que la opción de mayor número solo tiene sentido en el ciclo completo de 
los Sub-22. Se acuerda posponer la decisión al próximo CE, para lo cual redactarán una propuesta entre 
JGA y JBD.
- DB comenta la cada vez mayor confusión en alguna prensa entre la Pelota Vasca y el Frontball, que se 
está aprovechando de la presencia de la Pelota para promover sus actividades que persiguen lucro para los 
organizadores, lo cual no ayuda en el proceso de simplificación buscado
JGA incide en los movimientos realizados desde la comunidad valenciana con otros países para formar 
una federación con modalidades autóctonas de Pelota, y que intentan expandirse con alguna especialidad, 
incluso intentando participar en los World Games. También comenta JGA que los empresarios franceses 
han intentado penetrar en Cataluña mediante  algún Pelotari aficionado. LE incide en la atracción que 
tiene para jóvenes como una forma de entretenimiento, de fácil práctica. En resumen, si en el futuro se 
produjese un desarrollo como organización deportiva veríamos cómo puede afectar a la Pelota vasca.
- JI informa de las gestiones realizadas con el ex Pelotari C. Armendáriz, que también había “fabricado” 
un guante artesanal que está dispuesto a cederlo a la empresa con la que se está trabajando en el guante 
homologado. La opinión del doctor JI es que el guante de Armendáriz es mucho mejor, aunque también 
será más caro, debido a los materiales empleados. En fechas próximas se tendrá otra reunión con la 
empresa a fin de adaptar las mejoras en base al guante de Armendáriz.
- JME comunica que los días 21 y 22 de febrero tendrá lugar en Pamplona el Torneo Zabalki de 
universidades en las instalaciones del frontón Labrit, trinquete de Mendillorri y frontón de la UPNA. 
- JBD preparará la composición de los grupos de paleta goma femenina, aplicando los resultados del 
torneo de prueba que se realizó en Chile.
- AA da cuenta de la solicitud formulada por el ex remontista profesional M.M. Urrutia, ahora residente en 
México para poder participar como Pelotari aficionado en campeonatos internacionales. Se acuerda 



contestarle que no necesita recalificar, al no ser el remonte una especialidad oficial, y podrá representar al 
país de su nacionalidad según la normativa vigente.
- JBD informa sobre la situación del expediente incoado a los cinco miembros de la selección argentina 
por su actuación en la entrega de medallas en la Copa del Mundo de Trinquete de Pamplona. Se les 
enviará el pliego de cargos redactado por el Comité de Disciplina para que puedan presentar sus 
alegaciones.

El próximo CE queda fijado el 5 de marzo a las 16.30 horas, en la sede de la FIPV.

El Secretario General El Presidente
Á. Arraiza D. Boutineau 


